



Tanquían de Escobedo

La población actual está edificada sobre las ruinas del antiguo pueblo que existió en la época prehispánica, la comunidad está asentada sobre un núcleo de templos antiguos, cuyos basamentos y taludes sirven de terraza a los caseríos.

Las ruinas arqueológicas de Tanquian, no exploradas con profundidad guardan trascendentales evidencias sobre el pasado de la gran cultura huasteca.

Este pueblo perdió su preeminencia al sufrir la violenta irrupción de los nahua - mexicanos, pues los emperadores aztecas la conquistaron en el siglo XV, sometiéndola a una situación de vasallaje que terminó con la llegada de los españoles que destruyeron el imperio azteca en 1521.

La Legislatura del Estado dictó su decreto N° 53 promulgado el 29 de octubre de 1870, por medio del cual ordenó que Tanquian, que sólo era una simple fracción del municipio de Tampamolón, se segregará de aquella jurisdicción y se elevará a la categoría de municipio, cuya cabecera sería el pueblo de Tanquian.

El 23 de abril de 1915, la plaza de Tanquian fue atacada por las fuerzas constitucionalistas mandadas por el general Pablo González. Fue tomada la población y ocupada hasta el día 25 de ese mes en que la fuerza militar salió de ahí dirigiéndose a otras plazas de la huasteca.

En el mes de mayo de 1915, el general Manuel C. Lárraga marchó con una columna de 1,000 soldados para la región del Pánuco hacia la Hacienda de El Higo, de ahí avanzó hacia Tanquian donde batió al cabecilla villista Conrado Hernández, a quien derrotó completamente habiéndolo dispersado.

Su extensión es de 140.26 kilómetros cuadrados, su clima es semi cálido húmedo, predominan los pastizales, con una vegetación predominante de chijol, ébano, carol, palma mechera, guásima, chicharillo, cedro, palo de rosa, oregón, sauce y tulipán.

En su fauna predomina especies como la víbora, águila, conejo, armadillo, cuervo, cenizotes, perico, gavilán, zopilote, pato, garza y papanes.

 TELÉFONO:
4893860018

 DIRECCIÓN:
INDEPENDENCIA 1, CENTRO, 79840
TANQUIÁN DE ESCOBEDO, S.L.P.



Cabecera Municipal

- **PARROQUIA SAN JOSE**

La Parroquia San José es un templo religioso ubicado en el municipio de Tanquián de Escobedo, en la provincia de San Luis Potosí, México. Construida en el siglo XVIII, esta iglesia es un importante símbolo de la fe católica en la región. Su arquitectura colonial destaca por su fachada de cantera rosa y su torre de estilo barroco. En su interior, se pueden apreciar hermosos retablos dorados y una imagen de San José, patrono de la parroquia. Además de ser un lugar de culto, la Parroquia San José también es un punto turístico de interés histórico y cultural en la zona.

La fiesta cristiana en la Parroquia San José en el municipio de Tanquián de Escobedo (San Luis Potosí) se celebra el 19 de marzo, en honor a San José, quien es el patrón de la parroquia.



TELÉFONO:
4893860018

DIRECCIÓN:
INDEPENDENCIA 1, CENTRO, 79840
TANQUIÁN DE ESCOBEDO, S.L.P.

- **MERCADO**

Todos los días jueves y domingos de cada semana concurren los pobladores de la localidad ya que en él se podrán encontrar frutas, verduras, legumbres y carnes propias de la localidad ya que es considerada en la actualidad como una de las principales industrias en la engorda de vacunos.



- **LA PLAYITA**

Este paraje natural se encuentra a unos kilómetros de la cabecera municipal a orillas del río Moctezuma que limita el municipio con su sinuoso curso por el lado de oriente por el estado de Veracruz, donde las familias pueden disfrutar de sus aguas naturales en las cálidas temporadas de nuestro municipio.



TELÉFONO:
4893860018

DIRECCIÓN:
INDEPENDENCIA 1, CENTRO, 79840
TANQUIÁN DE ESCOBEDO, S.L.P.

Sus principales actividades económicas son la ganadería y la agricultura, dentro de las que destacan la producción de leche, la elaboración de queso y la producción de cítricos.

- **Ejido las Lomas**

Su actividad es la ganadería, dedicando espacios para el cultivo del maíz, durante las temporadas de lluvia. La mayoría cría ganado en calidad de medieros con ganaderos mayores. Es el ejido indígena de mayor magnitud, tanto en terreno como en pobladores, aproximadamente existen 900 habitantes, cuenta con todos los niveles de educación básica, electricidad, agua potable, alumbrado público, dispensario medico, canchas de fútbol y básquetbol, telefonía rural, tiendas de abasto popular y sus calles trazadas. Se localiza a 6 Km de la cabecera municipal, el camino que conduce a él está programado para su pavimentación, comunicándolo además con Tanlajás, su dialecto o lengua materna es el TENEK.

- **Ejido Sagrada Familia**

Su principal actividad económica es la ganadería, dedicándose también al cultivo de la Palma y a la elaboración de petates y cortinas, así como al cultivo del maíz. Su población es aproximadamente de 650 habitantes, cuenta con los servicios de educación básica, electricidad, agua potable, Alumbrado, calles engravadas, canchas de fútbol y básquetbol, tiendas de abasto popular y una clínica del I.M.S.S. Se localiza a bordo de la carretera Tanquian- San Vicente a una distancia aproximada de 5km. su lengua materna es el TENEK.

- **Ejido Tampicol**

Su actividad económica principal es la ganadería y el cultivo del maíz, cuenta con los servicios de educación básica, agua potable, electricidad, dispensario medico, tiendas de abasto popular, canchas de fútbol y básquetbol, alumbrado y calles engravadas. Tiene una población aproximada de 400 habitantes, se localiza a una distancia de 7 Km. aproximadamente de la cabecera municipal, de los cuales 4.5 Km. están pavimentados. Su dialecto es el TENEK.

- **Ejido El Cerrito**

Su actividad económica principal es la ganadería y el trabajo de la palma en la confección de petates y cortinas, cuenta con todos los niveles de educación básica, electricidad, alumbrado público, dispensario medico, no cuenta con el servicio de agua potable y en temporada de estiaje es necesario llevarles agua en pipas, actualmente esta programado construir un sistema de agua con recursos del ramo 33 para llevarles agua al cerrito y al gavial. Su población se estima en 450 habitantes aproximadamente, se localiza a una distancia aproximada de 7 Km. de la cabecera municipal, de los cuales 5 Km. se encuentran pavimentados y corresponden a la carretera Tanquian- Xolol. Su dialecto es el TENEK.

- **Ejido Tanquian**

Se conforma con la cabecera municipal y las fracciones el Gavial, La Soledad, El Bazuche, La Laguna, Buenavista y Alto de las Flores, su principal actividad económica es la ganadería y la citricultura y a muy poca escala el cultivo de maíz y papaya. El Bazuche, La Laguna, Buenavista y el Alto de las Flores cuentan con electricidad y alumbrado; Buenavista y el Alto las Flores cuentan con agua potable.



TELÉFONO:
4893860018

DIRECCIÓN:
INDEPENDENCIA 1, CENTRO, 79840
TANQUIÁN DE ESCOBEDO, S.L.P.

- **XANTOLO**

Considerada la fiesta mas grande del municipio donde hace mas de 80 años se conserva la tradición que se ha trasmitido de generación en generación a lo que llamamos la danza de los huehues además de las mascara que portan los danzantes echas de madera del árbol de pemuche donde la tradición nos cuenta que los integrantes de la comparsa tienen que bailar durante 7 años consecutivos para que no sucedan cosas sobrenaturales de los espíritus y los difuntos. La palabra huehue es de origen nahuatl que significa viejo o anciano donde las máscaras dan una doble personalidad.



TELÉFONO:
4893860018

DIRECCIÓN:
INDEPENDENCIA 1, CENTRO, 79840
TANQUIÁN DE ESCOBEDO, S.L.P.